

公民館だより5月号



発行/大詫間公民館

〒840-2211
佐賀市川副町大字大詫間 560 番地 1
電話・FAX 0952-45-4480
Email koodakuma@city.saga.lg.jp

大詫間の人口(令和7年3月末現在)
1,404人(前月比+1) 542世帯(前月比±0)
男 701人(前月比+1) 女 703人(前月比±0)

春の園芸教室

ご自宅の庭づくりや地域の緑化に関心のある方、寄せ植えの実技を交えながら園芸の基礎を学んでみませんか？お好みの寄せ植えを作って持ち帰ることができます。初めての方もお気軽にご参加ください。

- 日 時 5月22日(木) 10:00~11:30
- 場 所 大詫間公民館 大会議室
- 講 師 中川 達也先生(緑のカウンセラー)
- 材料費 1,000円(寄せ植え実費として)
- 所持品 軍手や手袋等を使用したい方はご持参ください
- 締切日 5月19日までにお申込みください



地域・学びのサポート②

男女共同参画について

「男女共同参画ってなんだろう…」、「なんだか難しそう…」そう思った方も大丈夫！お話や劇でわかりやすく学ぶ事ができます。今回のテーマは「介護と防災」です。男性も女性も、誰もが自分らしく生きるために男女共同参画について考えてみませんか？

- 日 時 5月8日(木) 10:00~11:30
- 場 所 大詫間公民館 大会議室
- 講 師 市男女共同参画課 男女共同参画ネットワーク「結い」の皆さん
- 参加費 無料
- お申込 申込不要です。当日お越しください



5月予定表

※予定は変更・中止する場合があります

日	月	火	水	木	金	土
佐賀市のウェブサイト「つながる大詫間」 校区の行事やまちづくり協議会の活動、公民館講座の案内や報告など、楽しい地域の情報をお届けしています。写真も盛りだくさんの楽しいサイトです。ぜひチェックしてみてくださいね！				1	2 健康麻雀	3 【憲法記念日】
4 【みどりの日】	5 【こどもの日】	6 【振替休日】 にこにこ運動教室	7 まち協本部役員会 ものの会	8 地域・学びのサポート ときわ会	9 自治会長会 健康麻雀	10 ブーカス号 15:10~16:00
11	12 元気アップ教室	13 にこにこ運動教室 ブーカス号 14:00~14:50	14 夢の島プロジェクト GB 愛好会 つばき会	15	16 健康麻雀	17 まち協総会 浮立保存会総会 食改協伝達会
18 【休館日】	19 元気アップ教室 GG 役員会	20 にこにこ運動教室	21 GG 愛好会	22 春の園芸教室	23 健康麻雀 健康福祉部会	24 大小きらり運動会
25	26 元気アップ教室	27 にこにこ運動教室	28 つばき会	29 大詫間小PTA	30 健康麻雀	31

公民館主催・共催事業と地域行事等の報告

第5回大詫間絆ウォーク

まちづくり協議会暮らし絆部会主催
令和7年4月12日(土)開催

3月15日に雨のため中止になった「絆ウォーク」を4月12日に変更し開催されました。参加者約100名が3キロと7キロの2つのコースに分かれて歩きました。今回は松枝神社付近に咲いている菜の花が満開だったため、3キロの組は急遽コースを変更して春を満喫しながら歩きました。



出発式後、コース別に出発しました



大詫間の町なかをみんなで楽しく歩きます



休憩時間は楽しい交流の場となりました



思わず足が止まる程見事な菜の花畑でした



潮風に吹かれて気持ちよく歩きました



最後はおいしいカレーをいただきました

地域・学びのサポート 第1回

4月10日(木)に「気軽にできる介護予防運動」をテーマに開催しました。講師は健康運動指導士の三谷誠先生です。遊び感覚で楽しみながら効果的に体を動かす運動を行いました。参加した方から、「今回学んだことを家でも行い、少しずつでも継続して体を動かしたい」「体を動かす機会がないのでよかった」との感想をいただきました。



公民館の芝桜が増えました

3月25日(木)に校区社会福祉協議会役員の皆さんが環境美化活動の一環として芝桜を植えました。

昨年12月開催の園芸教室で100株、2月に150株の芝桜を植えました。今回はさらに150株追加し、合計400株の芝桜が公民館の南側花壇に植えられています。



絆ウォーク写真展

■期間
■場所

4月21日(月)～5月25日(日)
大詫間公民館 フリースペース

「絆ウォーク」の写真を展示します。焼き増しもできます。皆さん見に来てくださいね！



第49回 私と大詫間

地域の方から大詫間への想いや小さい頃の思い出などをお寄せいただく『私と大詫間』シリーズです。



第49回目は…古賀 太久馬さん (10区)

昨年、大病にかかり、初めて救急車への乗車を経験しました。病院までの道中、車道の左側に車を寄せて進路を譲り、よけてくださったドライバーさん、そして、そのつどドライバーさんにお礼を連呼しながら懸命に病院まで搬送してくださった救急隊員の皆さん方に頭が下がるとともに大変感謝しております。

おかげさまで、何とか回復することができました。

さて、地域との関りとして、小学生時代の思い出は、夏休みに父兄によるクリーク中央部に竹で足場、柵を設置し、そこをプール替わりにして泳ぎ水遊びをしたことが思い出されます。

高校卒業後は、柳川市の鉄工所に就職し、65歳の定年まで勤めました。その間、家の農業を手伝い、地域の役員等を歴任しました。

当初、柳川までの通勤手段はバイクでした。大野島から渡し船を利用し、勤務先まで通っていました。

青年団当時、地域行事の主役は浮立奉納でした。その浮立が青年の減少等により度々赤信号に陥りかけましたが、団員や地域の皆さんの協力によって無事奉納することができ、ほっとしたことがあります。人口減少や高齢化など大詫間の現状に応じて、少しずつ地域伝統の変化が感じられ、先に向かって進んでいると思いました。

長きにわたる会社勤めで、いろいろな職種を経験させてもらい国内及び海外の工場に出張し、そこで業務に携わったことで、自分としての考えに幅が広がったと思います。

私は、出張先では毎日欠かさず散歩をしました。散歩をしながら、その地の風景や朝の動き、営み等を見ることで、生活や考えの見直しを感じさせられたことが多々ありました。

広島県出張時には、散歩の途中偶然にも原水爆禁止大会に飛び入りで参加させてもらいました。仕事前の貴重な出来事でした。また中国では、ホテルから地下鉄で2駅の天安門広場で散歩するまたとない体験をさせてもらいました。

大詫間は広い農地や有明海、筑後川に囲まれ自然豊かなよいところです。大詫間をPRしていきたいと思っています。

菜の花が咲きました

大詫間農地保全会の皆さんが景観形成事業として松枝神社の周辺に種まきした菜の花がたくさん花を咲かせました。約2,400坪の広大な敷地いっぱいを埋め尽くす菜の花は見てたえあり！中に入れるように通路も作られています。4月7日には小学生も見学を訪れて楽しんでいました。



春の交通安全県民運動

4月3日(木)朝7時半から、交通安全協会大詫間支部の皆さんによる春の交通安全県民運動が行われました。大詫間小学校校門前の大通りを通る車にチラシと記念品を配布し、安全運転を呼びかけていました。地域みんなで気をつけながら、安全を守っていきましょう。



地域サロン 三星クラブ 活動紹介

4月9日(水)に10区公民館で地域サロン「三星クラブ」の総会が開催されました。

その後はサロンの皆さん手作りの自慢料理をいただきながら、今年度は何をしようかなどと話も盛り上がり、楽しく会食されていました。



令和7年度 大詫間自治会長会の紹介(※敬称略)

今年度の自治会長の皆さんです どうぞよろしくお願いいたします



	6区	7区(会計)	8区	9区(会長)	10区
	福岡 慶司	山口 孝則	山口 正彦	長谷川 定	山口 広行
1区(副会長)	2区	3区	4区北	4区南	5区
馬場 慶次	江口 好夫	柘 静雄	島崎 繁信	寺丸 未明	山田 崇

永遠の古賀メロディー！音楽鑑賞会のお知らせ

ギターアンサンブルが奏でる古賀政男メロディーを聴いて楽しい音楽鑑賞のひとつきを過ごしてみませんか？全国で活躍されている古賀メロディーギターアンサンブルの素晴らしい演奏を聴くことができる貴重な機会です。皆さまのご来場をお待ちしております。

- 日 時 6月4日(水) 14:00~15:30
- 場 所 大詫間公民館 大会議室
- 参加費 無料
- 主 催 まち協歴史文化部会
- お申込 申込不要です。当日お越しください



館長コラム

若い人のクルマに対する価値観が変わってきているようです。昭和世代の20代といえばクルマは憧れの的であり、仕事や生活、遊びにおいても必須でした。▶カーショップでスチールホイールをアルミホイールに取り換えて幅の広いタイヤを履かせ、車内にはカセットオーディオを取り付けたりして、今で言うカスタマイズをしていました。エンジンをかけるとブォーンという排気音が車内や身体に響き伝わり、機械のたしかな動きを実感します。音楽を鳴らしタバコをふかしながらさっそうとクルマを走らせる、助手席に彼女が乗っているなら最高にカッコいい時代でした。(ちなみに自分は暴走族ではありません)▶そのクルマを動かしてくれるガソリンの価格が高くて大変です。ガソリン価格の約4割は税金で一番大きいのがガソリン税です。ガソリン税の税率には本来の税率がありますが、道路を造るお金が足りないからと税率が上乘せされています。これが最近よく耳にするガソリンの暫定税率です。昭和49年に導入され、51年間延々続いています。▶暫定とは正式に決まるまで一時的に決めること、暫定の暫は、しばらく、すぐにではないがあまり時間がかからないことを意味します。“しばらくお待ちください”と言われたのに、50年以上も待たされているのです。▶今回、国民負担を軽減するため、暫定税率を廃止することは決まりましたが、いつから廃止するかは決まっていません。暫くの反対は永き、暫定の反対は恒久、廃止になるまでの期間が暫定税率の暫(しばらく)とはならないように、わかりやすく納得できるような形にして欲しいものです。